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Iztapalapa, fuera de las más peligrosas
n lacapitalnacionaltenemoslama-
yor evoluciónenmateriadeseguri-
daddeentrelasentidadesmáshabi-
tadas detodo elpaís,deacuerdo con

datosdel SESNSP. En esecontextodestaca
quelaalcaldíadeIztapalapaya no estéenla
listademunicipiosmásinsegurosdetodoel
país.

Clara Brugada, la alcaldesa reelectadeMo-
rena conmayor crecimientoenvotos, ha sido
tambiénexitosaenreducirlamayoríadelos
delitosdealto impacto.Todas las alcaldías

disminuyeron inseguridad en los últimos
30 meses.Ello demuestraqueeseno fueun
asunto centralen las eleccionesdel 6 deju-
nio.Evidencia tambiénquela cooperación
y coordinaciónesunmodeloútilparatodas
lasalcaldías.
Atenderlascausasdesdelo social,comba-

tirla corrupcióny operarcon inteligenciay
coordinación institucional, así como denun-
ciardesdela ciudadanía sonvitalesenuna
estrategiaintegralqueha sido promovida
porClaudia SheinbaumdesdeelGobierno
centraly retomadaporalgunosdelosalcaldes
delPAN,comoSantiagoTaboada.
Garantizarla seguridadde laspersonasy

sus bienesesuna aspiraciónde la sociedad
quelos gobiernosestánobligadosaabrazar
eficientemente.Frenartodaescaladadelic-
tivapartedeltrabajoenladoblecomunidad
delosservidorespúblicosy elconjuntodelos
actoressocialesyeconómicos.

Atres años de Gobierno, destaca el hecho
deque Iztapalapahaya salido,por primera
vez,delrankingdelas15alcaldíasdelpaísen-
listadascomolasmásviolentasy alasqueda
particularseguimientoelGobiernofederal.
Conello,yaningunaalcaldíadelaCiudad

deMéxicoestáentrelasdemayorincidencia
en delitosde altoimpacto.Es fundamental
mencionarun datoquerefleja,ademásdela
disminución deldelito,elprocesodepacifi-
caciónconun enfoqueen lareduccióndela
violencia.

Los homicidiosdolosospasarondeun pro-
medio diario de6,enmarzo de2019, a2.5 en
juniodeesteaño.El indicadoresun aliciente.

tema, con én-

Sin embargo,en seguridadnuncapodemos
detenernos.

En relación con este mismo

fasisenlanecesariaconvergenciadereducir
la inseguridad y la percepciónde la insegu-
ridad,elsábadopasadoparticipéen elCon-

greso InternacionalVirtual en Seguridad y
Participación Ciudadana, convocado por
diversos organismos latinoamericanos,que
situó la reducción de la inseguridad como
temacentralparaelhemisferioenelaparen-
tecontextodeladisminucióndelapandemia
enlaregión.
FueorganizadodesdeLimaporJorgeMar-

tínezBlanco,quieninsistentementeseñaló
queprácticamenteestándestinadasalfraca-
sotodaslasdecisionesquesobrelamateriase
tomensicarecenderespaldopopular.
Lasmanerasdemanifestacióndeeseres-

paldo excedenelmero acompañamiento
ciudadano de laspolíticaspúblicasdesegu-
ridadmedianteelrespaldodelordencívico,
elsistemapolítico,elrégimendepartidos,el
respetoalasdiversasautoridadeseincluyen
centralmentela colaboraciónmediantela
denuncia.
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*OPINIÓN

AM ENTIRAS
US NEL

Las mentiras de Mario Delgado fueron exhibidas

ayer por Lorenzo Córdova

 

 

Increíble! Increíble, repetía Lorenzo

* Córdova, consejero presidente del Insti-

tuto Nacional Electoral (INE),al aludira las

l declaraciones de Mario Delgado.
¿Con qué salió esta vez el dirigente na-

cional de Morena en un evento capitalino

el domingo en la Cuauhtémoc (la alcaldía,

sede de los poderes, que perdió este 6de junio la morenis-

ta-bejaranista Dolores Padierna)?

Pues con la novedad de que -según sus dichos-, el INE

ahora estaría “obstaculizando” la Consulta Popular contra los

expresidentes que se realizará el 1de agosto.

“Están claramente obstaculizando este ejercicio.. Van a

comenzar la promoción de la Consulta hasta el 15dejulio

porque no quieren que la gente se entere... Dicen que no tienen

dinero, ahí está el tiempo que tienen oficial; no les cuesta,

es nada más cuestión que decidan promover desde ahora

la participación del pueblo de México”, soltó en pleno mitin.

¿Y qué le respondió Córdova a ese “exmiembro de esta Cá-

mara de Diputados que dejó la legislatura” acerca de que el INE

no quiere promover la Consulta? Pues que no sea mentiroso.

Y recordó cuál fue el proceso que siguió en el Congreso la

convocatoria, hasta el decreto del

19 de noviembre de 2020, en el que

se establece que la Convocatoria de

Consulta Popular (y la propaganda

gubernamental al respecto) entrará

en vigor el jueves 15 dejulio de 2021.

El INE —refutó también-, no fijó

esta fecha. La fijó el Congreso.

El INE no fijó la

fecha, la fijó
el Congreso,

refutó Córdova
a Delgado

que, ojalá y no sea como se intentó

durante el proceso electoral pasado, de descalificación del

árbitro”, advirtió el consejero presidente.

—Es la primera vez que vamos a tener una consulta en

serio en este país—, apuntó con una buena dosis de jiribilla

(tras sus palabras estaba, sin duda, la consulta patito de la

cancelación del aeropuerto).

Lorenzo Córdova garantizó entonces: el INE le va a cumplir

ala ciudadanía a pesar de que hay intentos de descalificación

de su trabajo. Así hemos trabajado lamentablemente y pro-

bablemente seguiremos trabajando así; pero es importante

que las cosas se sepan porque hay muchas mentiras en el

ambiente. Consulta va a haber y va a ser exitosa, aseguró.

FALTAN MÁS CAMBIOS.- Ayer se concretó la salida de Flo-

rencia Serranía de la dirección del Metro y su sustitución

por Guillermo Calderón Aguilera, un cuadro que goza de

prestigio y respeto en lo suyo.

Falta, entre otros —al menos así lo espera—, el que se

hará cargo del manejo político en el territorio. Ese alguien

que conoce como pocos las entrañas de la capital, que sabe

movilizar las fuerzas políticas de la izquierda, que sabe cómo

contenera los morenistas “desleales” y que ayudó a Claudia

Sheinbaum a ganar el gobierno de la ciudad.

GEMAS: Obsequio de Carlos Urzúa, exsecretario de

Hacienda: “ElPresidente (López Obrador), en el fondo,
piensa en clientela electoral antes que otra cosa”.
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AQUIENEL Q
CONGRESO—

 Por José Antonio Chávez

Foxllama novotar,AMLOquesí

canosnosalganavotarlaconsultaquequiereelPresidenteAndrésManuel
LópezObradorsometerparaversisevanajuiciolosexMandatariosdesde

CarlosSalinashastaEnriquePeñaNieto.
ParaFoxnoes másqueuncircoelquequierehacerelactualPresidentey,para

nadiees secretoquequiereapostarporsus 30millonesdeciudadanosparaquele
denlarazónquehayqueenjuiciarlos.

Es laConsultadel1deagostoyes lamismaqueLópezObradorpromocionaaun-
quese lavalasmanosy dicequeélnoparticipará.

BastaconsentirelespaldarazoqueledaaeseproyectoelPresidentey,aunque
veladamente,nodejadellamarenlosespaciosdelasconferenciasmañanerasquea
decirdelosquesaben,LópezObradores unexpertoenelmanejodelacomunicación
yenconsecuenciasus llamadosclaroqueinfluyen.

DecirsistemáticamentequelosexPresidentessaquearon,robaronyquefomen-
taronlacorrupción,desdeluegoquepenetraenlasociedadquehoyenMéxicoestá
másdivididaconestegobierno.

Sinembargo,llevarlosajuiciodifícilmentese puedeentenderquees loque
comomexicanosganaríamos,puestendráuncostomuyaltodeldinerodelosim-
puestosynose sabequéresultadosse buscan,yquébeneficiosse puedenobtener
comoNación.

Ahorasies solouncapricho,unberrincheo unaocurrenciaparaimponerquesu
administraciónquiereverdaderamentellevarlosajuicioparaquepaguensobrelas
acusacioneso señalamientos.

EsdifícilentenderperoahíestálaConsultayelINEdeLorenzoCórdovaaunque
pegódegritosporquedicenquenolesalcanzaeldinerodeesos 20milmillonesde
pesosparaellosy lospartidospolíticos,puesdetodasformassedeclaróestarlistos
paracelebrarlos.

Cuálserá laganancia,nose sabe,sinembargoelexPresidenteFoxpor lopronto
su llamadoes quenolehaganelcaldogordoalPresidenteyniparabienniparamal
saliravotar,vayaqueseveandesangeladosy nocumplanconelmínimoqueles
pidenparalegitimarelejercicio.

Se imaginaqueganaraenlasvotacionesy porleyentoncessetengaque
enjuiciara losexPresidentes,nadamás imagíneseaDonCarlosSalinasenbarandilla
respondiendoalmalencaradoMinisterioPúblico,almismoErnestoZedilloy al
propioFoxconsus botasdecharolimpecables.A FelipeCalderónyhastaelrockstar
dePeñaNieto.

Sindudaseríaunéxitoperoesperarparaverqueeltiempoaquienledanlara-
zóndeambosbandos,porunladolosperfumadosy porelotroloschairos.Entonces
esperaral1deagosto.

E exPresidenteVicenteFoxcomenzóconlacontracampañaparaquelosmexi-

SE SUMA SERRANIA A LOS CORRIDOS DE ERENDIRA Y GABRIEL GARCIA

EnelMetrodifícimentese podíasostenera latitulardeesesistemacolectivode
Transporte,FlorenciaSerranía,se sumaalcobrodefacturasdePalacioNacionalpor
nocumplirconlamediaquese lesimpusoenesteproyecto.

SevaenelgrupodeloscorridosqueempezóconEréndiraSandovaldela
FunciónPública,lesiguióGabrielGarcíaHernández,engreídoy soberbiodurantesu
funcióndecapatazdelos32súperdelegadosyahoraregresaalSenado.Florencia
se sumaa ellosydelamismaforma.

Tambiénerainsostenibley conlacrisisporlapérdidadelaCiudaddeMéxico

en que nose a
calladaporque,nofueunasuntoligero,no,fueunseverosocavónensu administra-

ciónquehoyporhoynolopuedesuperar.Quiénsigue.

APLAUDE SENADO A COIRTE POR LIBERAR MARIGUANA

ElpresidentedelSenado.EduardoRamírezaplaudiólaresolucióndelaSuprema
CortedelMinistropresidente,ArturoZaldívarLelodelaReadeinvalidarartículosde

prohibiciónparadespenalizarelusodecannabiso lafamosamariguana.
DesdeluegoquelaCortetuvoqueactuarantelanegativadeacuerdosenel

Congreso,pueslasbancadasopositorasy lasdegobiernosimplementenocamina-
ronenlamismaruta.

HoyhayunmandatodelosministrosyelCongresodeberácumplirconlaelimina-
cióndeloscincopuntosqueatabanliberarelusolúdicoy medicinaldelamariguana.
EduardoRamírez conellosedaun

cutirásindudapositivamenteparaelpaís.Habrápermisosparaconsumiryportar
confinesrecreativosparalaspersonasadultas.Noquenosepodía.

ALCALDESA DE CUAUHTEMOC A UN PASO DE MODERNIZAR MERCADOS

LaalcaldesaelectadeCuauntémoc,SandraCuevasadelantóunabuenanoticiapara
loslocatariosquepuedeser inclusoelmodeloparaelrestodelpaís,remodelarálos
mercadospúblicosyofreceráserviciosdecalidadincluyendoloshorrendosypesti-
lantesbañospúblicos.

Quedecirdemeterordenenlosestacionamientosquehansidorehenesdelas
mafiasqueadministranydemafiasdelacalle.EllalepegóaDoloresPadiernaquela
identificaronconesas mafias,poresoperdió.Fuelaimposicióndeesaplazaquele
correspondíadesignaraRicardoMonreal,líderdelosSenadoresse laquitaronyahí
estánlasconsecuencias.LesganóelPAN.

Conparquímetrosacabaríadetajoa susalrededores,esosíconbeneficiodirec-
toparaconservarenextraordinariascondicioneslosinmuebles,ofrecerseguridad
a losconsumidoresquesiempretenganlafacilidaddepoderllevarsuautopues
seríaunplusderecuperarlastradicionesdelalmuerzofamiliarenlosmercados.La
alcaldesa,si locumplenolavanasacar tanfácilmentede lademarcación.

Jachavez77Oyahoo.com
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Somosunasolaciudad,novemosdivisiones,señalalapanista

“Lagentetieneenojoyhubovoto
decastigo”:MargaritaSaldaña

LA ALCALDESA electadice
que en Azcapotzalco se desa-
tendieronserviciosbásicos;ve
comomotivodelsufragioen
contra haber quitado elapoyo
federala las madres solteras

* Por KarlaMora
karla.moraQOrazon.com.mx

a alcaldíaAzcapotzalco es una de
las que decidió cambiar de color
en las elecciones. Margarita Sal-
daña recibió la preferencia del

electoradoy,aunque tiene laexperiencia
de haber gobernado ya la demarcación,
aceptaque partedelos resultadosfueron
por voto de castigo aMorena, porque al
menos enAzcapotzalcosedesatendieron
servicios básicos como elagua.

En entrevista con La Razón, la panis-
ta,quien contendió por la coalición de
su partido con PRI y PRD, señaló que la
gente tiene un enojo por decisiones que
se tomaron desde elGobierno federal,al
haberquitado programas socialesmedu-
lares,como elde madres solteras,apoyos
a personas con discapacidad y las estan-
ciasinfantiles.

La próxima alcaldesaseñalóque su ad-
ministraciónno busca ladivisión,aunque
representeaun partidodistintoalque go-
biernalaCiudad deMéxico.

Entre sus planes está el echar lupa
al proyecto del Gobierno local Vallejo-i
—quebuscacrear,enconjuntoconlasem-
presasestablecidasenVallejoy su áreade
influencia,elclústerdeinnovación indus-
trialmás importantede laZona Metropo-
litanadelValledeMéxico, lacreaciónde
una escuelaenfocadaaabatirlaviolencia
de género y un plan de “7días" para que
cada día haya una acción diferente de
atenciónciudadana.

¿Considera que los votantes en
esta alcaldía realmente creen en esta
alianza PRI, PAN y PRD o más bien
castigaron a Morena? Yo creo que síhay
un voto de castigoen muy buena medida
y,además, creo que no sólo es el reflejo
de lo que se hizo en la Ciudad de México;
yo sícreoquetienequevermucho con lo
que hace el Presidente de la República,
muchas cuestiones que tienen que ver
con las instituciones; siento que la gente
tiene un enojo en ese sentido.

¿Cuál será el proyecto de su admi-
nistración para resarcir lo que no se

son

problemas fundamentalmente:elprime-
ro es el de la inseguridad; lagente quiere
tenermayor seguridad.

“El segundo es el tema de servicios:
alumbrado público, podas, drenaje,pa-
vimentación,bacheo,balizamiento,todo
eso;lagenteestámuy molesta,porque las
callesestánabandonadas.

"El tercergravísimo problemaeseldes-
empleo,entonceshay quetrabajaruna es-
trategiaparaapoyara la gente.Nosotros
tenemos elplandereactivacióneconómi-
ca;nuestrapropuestaesquecadaviernes
haya una feria (del empleo) y podamos
implementarla, para que la gente pueda
teneraccesorápidoatodalaofertalaboral
que segeneraen lazona industrial;cáma-
ras,comercio,pequeños comerciantes,
en fin;con todos ellos poder generaruna
buena sinergiaen donde lo que se genere
de ofertanosotros podamos ponerlo de
maneraaccesible.

"Y el cuartograve problema es la falta
de agua.Se ha colmado lapacienciade la
gente;hoy tenemos muchas callescerra-
das en Azcapotzalcoporque no hay agua.
Sin embargo,seguimos viendo cómo cre-
cen desarrollos inmobiliarios por todos
lados.

"Evidentemente, los vecinos se pre-
guntan: "cómo es que dejas que crezcan
más departamentossi no tenemos agua
ni siquiera nosotros”.

La ubicación de la alcaldía es estra-
tégica en el sector industrial y tiene
muchos proyectos de la mano con el
Gobierno local. ¿impulsará estos pro-
gramas como el de Vallejo-i ocómo
prevé que será la coordinación? Des-
de que fuijefadelegacionalhace21años,
comparto que es bien importante hacer
una reactivación,un impulso fuertea la

Zonaindustrial deAzcapotzalco,a lazona
industrial de Vallejo;de hecho, ha sido
una fuertelucha contra los gobiernos de
izquierdadelaCiudad deMéxico, porque
durantelos 24 años que llevan gobernan-
do,solamente en estos tresúltimos se le
dio un enfoque diferentea la zona indus-
trialdeVallejo.

“Enlos años anteriores,siempre lo que
escuchaba era:'es inviable la Zona indus-
trial';todo mundo le veía vocación devi-
vienda,leveían vocación deotracosa.En
estaúltimaadministración,finalmentese
levolteó a ver con lavocación industrial;
laúnica parteque amíme preocupa es la

de vivienda que se pretendeconstruir en
esta zona,donde se tiene que garantizar
que habrá la factibilidad hidráulica, de
movilidad, de drenajey de todo lo que se
necesitaparavivir bien.

“También me gustaría saber qué va a
pasar con el tránsito de tráileresy con el
estacionamientodeellos,porquenormal-
mente invaden las calles.Nadie se queja
actualmenteporque nadievive ahí;viven
solamente ocho mil personas;pero,¿qué
Va a pasar cuando llegue más gente? Se-
gún el proyecto de reactivación,podrían
ser hasta50 mil.El plan Vallejo-idebe in-
cluiruna solución alrespecto”

Hace unos días se dio a conocer la
conformación de la Unión de Alcal-
días de la CDMX, con representantes
de la oposición en las demarcaciones.
¿Cuál será su papel en esta unión y
qué se espera obtener con la Jefatu-
ra de Gobierno? Porque parece que
hay discordancia en cuanto a dónde
deben dirigirse los recursos. Creo que
les gusta malentender el discurso, como
un armaparaseguir dividiendo.La unión
de alcaldes surgió a raíz de esta división
que quedó geográficamentedespués de
las elecciones, todos estos memes que
abonaron al clasismo. Nosotros lo que
hicimos con esta Unión de Alcaldes fue
mandar un mensaje no sólo a laciudada-
nía,sino tambiénalaJefadeGobiernoy al
Congreso delaCDMX que somos una sola
ciudad,no tenemos divisiones; nosotros
queremosvernosenunidad,porquecom-

partimos muchas cosas.
“Compartimos faltade agua,

inundaciones, inseguridad;
compartimos eldrenajeprofun-
do,redes de transportepúblico,
de líneas eléctricas;somos una
sola ciudad que debemos cami-
nar juntos;no podemos tratar-
nos de: 'este lado es un color y
estelado deotro”.
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Un tema que despierta especial
interés en la generación de políticas
públicas es el combate a la violencia
de género. ¿Cuál será la aportación de
Azcapotzalco en ese sentido? Vamos a
trabajarmuy fuerte.Voy aimplementar
tallerespara lagente que trabajaen la al-
caldía,para el tratoque se le debe de dar
alaspersonas,con una políticapúblicade
génerotambiénparalafiscalíay lapolicía.
Vamos a explorar la posibilidad de tener
un refugio para mujeres y tengo un pro-
yecto —aún no estáaterrizado—de hacer
una especie de universidad de la familia
o de los valores; amíno me gustaría ha-
cerlo algo asícomo la "Universidad de la
mujer", porque no sería sólo para mujeres
y quienes nos violentan son los hombres,
por eso tenemos que incluirlos.

¿Cuál es el sello que caracterizará
a su administración en comparación
con Morena? Yo quisiera que fuera de
soluciones alproblema del agua;ahorita
esun caos.Tenemos callescerradaspor-
que los vecinos estánenojadosdeque no
tenemosagua;esun problemay,sino nos
enfocamos, lo vamos a seguir teniendo.
Hay que recordar lo siguiente: al asunto
del agua se le dedica el2.5por ciento del
presupuesto anual totalde laCDMX; si se
destina a uno de los mayores problemas
de la ciudad el porcentaje más bajo de
presupuesto,quiere decir que no estás
enfocado.

¿Qué responde sobre las declara-
ciones sobre una campaña sucia en
las elecciones del 6 de junio? Yo lediría
a laJefade Gobierno que venga espontá-
neamenteaplaticarcon lagente.Yohe he-
cho muchas campañas y siempre utilizas
argumentosencontradetucontrincante.
En todas las campañas resaltanlo positi-
vo y lonegativo,peroesono essuficiente
parainfluirenelánimo delagente.Quiero
que se oiga claro:muchas veces no tenía
que salir a decirleun discurso a los veci-
nos; desde que ellos salían me decían:
“estamosmuy abandonados,no tenemos
agua, el ambulantaje está tremendo, el
árbol se está cayendo"; yo no tenía que

andar diciendo nada en contra de nadie,
yo no tengo un discurso de esa

naturaleza.
“Ojaláse dejenya de esedis-

curso de que nosotros hicimos
que perdieran.La gentecuando
ve un buen gobierno,lepuedes
decir lo que se te dé la gana y
ellosteresponden:'no,asílasco-
sasestánfuncionando mejor”.

HOYVEMOS con
tristezacómo tene-
mos un montonal de
departamentos que
crecen por todos
lados, edificios
gigantescos en
algunas zonas y la
falta de servicios en
otras”

HAYMUCHÍSIMAS
cosas que deberían
voltear a ver antes
de seguir diciendo
que nosotros hici-
mos una campaña
en contra de ellos,
como si el ciudada-
no fuera menor de
edad"

oeldato
La panista ganó la
eleccióndel 6 de
junio paraalcalde,
con un margen de
casi 11milvotos más
sobre su más cercano
contendiente.
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LA ALCALDESA electa, en entrevista con La Razón.
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Por desatención, voto de

castigo en Azcapotzalco

Alcaldesa electaMargaritaSaldaña

destacaenojopor pendientesen drenaje,

agua...:Va portrabajoen unidad.pág. 13 ¡

 
Somos una solaciudad,no vemos divisiones,señalalapanista

“Lagentetieneenojoyhubovoto
decastigo":MargaritaSaldaña

LA ALCALDESA electa dice
que en Azcapotzalco se desa-
tendieron servicios básicos; ve
como motivo del sufragio en
contra haber quitado el apoyo
federal a las madres solteras

al proyecto del Gobierno local Vallejo-i
—que busca crear,en conjunto con las em-
presas establecidas en Vallejo y su área de
influencia, el clúster de innovación indus-
trial más importante de la Zona Metropo-
litana del Valle de México, la creación de
una escuela enfocada a abatir la violencia

de género y un plan de “7 días" para que
cada día haya una acción diferente de
atención ciudadana.

¿Considera que los votantes en
esta alcaldía realmente creen en esta
alianza PRI, PAN y PRD o más bien
castigaron a Morena? Yo creo que síhay
un voto de castigo en muy buena medida
y, además, creo que no sólo es el reflejo
de lo que se hizo en la Ciudad de México;
yo sícreo que tiene que ver mucho con lo
que hace el Presidente de la República,
muchas cuestiones que tienen que ver
con las instituciones; siento que la gente
tiene un enojo en ese sentido.

¿Cuál será el proyecto de su admi-
nistración para resarcir lo que no se
hizo bien? En Azcapotzalco son cuatro

* Por Karla Mora
karla.moraQOrazon.com.mx

a alcaldía Azcapotzalco es una de
las que decidió cambiar de color
en las elecciones. Margarita Sal-
daña recibió la preferencia del

electorado y,aunque tiene la experiencia
de haber gobernado ya la demarcación,
acepta que parte de los resultados fueron
por voto de castigo aMorena, porque al
menos en Azcapotzalco se desatendieron
servicios básicos como el agua.

En entrevista con La Razón, la panis-
ta, quien contendió por la coalición de
su partido con PRI y PRD, señaló que la
gente tiene un enojo por decisiones que
se tomaron desde el Gobierno federal, al
haber quitado programas sociales medu-
lares, como el de madres solteras, apoyos
a personas con discapacidad y las estan-
cias infantiles.

la división, aunque

represente aun partido distinto al que go-
bierna la Ciudad de México.

La próxima alcaldesa señaló que su ad-
ministración no busca

Entre sus está el echar

* Por Karla Mora
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problemas fundamentalmente: el prime-
ro es el de la inseguridad; la gente quiere

tener mayor seguridad.
“El segundo es el tema de servicios:

alumbrado público, podas, drenaje, pa-
vimentación, bacheo, balizamiento, todo
eso; la gente está muy molesta, porque las
calles están abandonadas.

"El tercergravísimo problema es el des-
empleo, entonces hay que trabajaruna es-
trategia para apoyar a la gente. Nosotros

tenemos el plan de reactivación económi-
ca;nuestra propuesta es que cada viernes
haya una feria (del empleo) y podamos
implementarla, para que la gente pueda

tener acceso rápido a toda la oferta laboral
que se genera en la zona industrial; cáma-

ras, comercio, pequeños comerciantes,
en fin; con todos ellos poder generar una
buena sinergia en donde lo que se genere
de oferta nosotros podamos ponerlo de
manera accesible.

"Y el cuarto grave problema es la falta
de agua. Se ha colmado la paciencia de la
gente; hoy tenemos muchas calles cerra-

das en Azcapotzalco porque no hay agua.
Sin embargo, seguimos viendo cómo cre-
cen desarrollos inmobiliarios por todos
lados.

"Evidentemente, los vecinos se pre-
guntan: "cómo es que dejas que crezcan
más departamentos si no tenemos agua
ni siquiera nosotros”.

La ubicación de la alcaldía es estra-
tégica en el sector industrial y tiene
muchos proyectos de la mano con el
Gobierno local. ¿impulsará estos pro-
gramas como el de Vallejo-i ocómo
prevé que será la coordinación? Des-
de que fui jefa delegacional hace 21 años,
comparto que es bien importante hacer
una reactivación, un impulso fuerte a la

Zona industrial de Azcapotzalco, a la zona
industrial de Vallejo; de hecho, ha sido
una fuerte lucha contra los gobiernos de
izquierda de la Ciudad de México, porque
durante los 24 años que llevan gobernan-
do, solamente en estos tres últimos se le
dio un enfoque diferente a la zona indus-
trial de Vallejo.

“En los años anteriores, siempre lo que
escuchaba era: 'es inviable la Zona indus-
trial'; todo mundo le veía vocación de vi-
vienda, le veían vocación de otra cosa. En
esta última administración, finalmente se
le volteó a ver con la vocación industrial;
la única parte que amí me preocupa es la
de vivienda que se pretende construir en
esta zona, donde se tiene que garantizar
que habrá la factibilidad hidráulica, de
movilidad, de drenaje y de todo lo que se
necesita para vivir bien.

“También me gustaría saber qué va a
pasar con el tránsito de tráileres y con el
estacionamiento de ellos, porque normal-
mente invaden las calles. Nadie se queja
actualmente porque nadie vive ahí;viven
solamente ocho mil personas; pero, ¿qué
Va a pasar cuando llegue más gente? Se-
gún el proyecto de reactivación, podrían
ser hasta 50 mil. El plan Vallejo-i debe in-
cluir una solución al respecto."

Hace unos días se dio a conocer la
conformación de la Unión de Alcal-
días de la CDMX, con representantes
de la oposición en las demarcaciones.
¿Cuál será su papel en esta unión y
qué se espera obtener con la Jefatu-
ra de Gobierno? Porque parece que
hay discordancia en cuanto a dónde
deben dirigirse los recursos. Creo que
les gusta malentender el discurso, como
un arma para seguir dividiendo. La unión
de alcaldes surgió a raíz de esta división

que quedó geográficamente después de
las elecciones, todos estos memes que
abonaron al clasismo. Nosotros lo que
hicimos con esta Unión de Alcaldes fue
mandar un mensaje no sólo a la ciudada-
nía, sino también a la Jefade Gobierno y al
Congreso de la CDMX que somos una sola
ciudad, no tenemos divisiones; nosotros
queremos vernos en unidad, porque com-
partimos muchas cosas.

“Compartimos falta de agua,
inundaciones, inseguridad;
compartimos el drenaje profun-
do, redes de transporte público,
de líneas eléctricas; somos una
sola ciudad que debemos cami-
nar juntos; no podemos tratar-
nos de: 'este lado es un color y

"
este lado de otro'".

Un tema que despierta especial
interés en la generación de políticas
públicas es el combate a la violencia
de género. ¿Cuál será la aportación de
Azcapotzalco en ese sentido? Vamos a

trabajar muy fuerte. Voy aimplementar
talleres para la gente que trabaja en la al-
caldía, para el trato que se le debe de dar
a las personas, con una política pública de
género también para la fiscalía y la policía.
Vamos a explorar la posibilidad de tener

un refugio para mujeres y tengo un pro-
yecto —aún no está aterrizado— de hacer
una especie de universidad de la familia
o de los valores; amí no me gustaría ha-
cerlo algo asícomo la "Universidad de la

mujer", porque no sería sólo para mujeres
y quienes nos violentan son los hombres,
por eso tenemos que incluirlos.

¿Cuál es el sello que caracterizará
a su administración en comparación
con Morena? Yo quisiera que fuera de
soluciones al problema del agua; ahorita
es un caos. Tenemos calles cerradas por-
que los vecinos están enojados de que no
tenemos agua;es un problema y,si no nos
enfocamos, lo vamos a seguir teniendo.
Hay que recordar lo siguiente: al asunto
del agua se le dedica el 2.5 por ciento del
presupuesto anual total de la CDMX; si se
destina a uno de los mayores problemas
de la ciudad el porcentaje más bajo de
presupuesto, quiere decir que no estás
enfocado.

¿Qué responde sobre las declara-
ciones sobre una campaña sucia en
las elecciones del 6 de junio? Yo le diría

a la Jefa de Gobierno que venga espontá-
neamente aplaticar con lagente.Yo he he-
cho muchas campañas y siempre utilizas
argumentos en contra de tu contrincante.
En todas las campañas resaltan lo positi-
vo y lo negativo, pero eso no es suficiente
para influir en el ánimo de lagente. Quiero
que se oiga claro:muchas veces no tenía
que salir a decirle un discurso a los veci-
nos; desde que ellos salían me decían:
“estamos muy abandonados, no tenemos
agua, el ambulantaje está tremendo, el
árbol se está cayendo"; yo no tenía que
andar diciendo nada en contra de nadie,

yo no tengo un discurso de esa
naturaleza.

“Ojaláse dejen ya de ese dis-
curso de que nosotros hicimos

que perdieran. La gente cuando
ve un buen gobierno, le puedes
decir lo que se te dé la gana y
ellos teresponden: 'no, asílas co-
sas están funcionando mejor”.
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HOY VEMOS con
tristeza cómo tene-
mos un montonal de

departamentos que
crecen por todos
lados, edificios
gigantescos en
algunas zonas y la
falta de servicios en
otras”

HAYMUCHÍSIMAS
cosas que deberían
voltear a ver antes

de seguir diciendo
que nosotros hici-
mos una campaña
en contra de ellos,
como si el ciudada-
no fuera menor de
edad"

oeldato
La panista ganó la
elección del 6 de

junio para alcalde,
con un margen de
casi 11mil votos más
sobre su más cercano
contendiente.

———
LA ALCALDESA electa, en entrevista con La Razón.

Foto-EduardoCabrera-LaRazón  
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No volvió conservadurismo
a la CDMX, dice Sheinhaum

Capitalseguirá en favor

de libertades,afirma;
destaca avances en

materiade seguridad

DAVID FUENTES

—metropolieluniversal.com.mx

La jefa de Gobierno, Claudia
Sheinbaum Pardo, volvió a re-
frendarque el conservadurismo
no se ha quedado con la Ciudad
de México, esto a unas semanas
de las elecciones en las que su

partido,Morena,perdiólamitad
de las alcaldías.

Al respecto,lamandatariaase-
guró que es falso que el conser-
vadurismo haya llegadoa la Ciu-
dad deMéxico y aseguróque la
capital del país seguirá siendo un

lugar de libertades.
“Es falsoque elconservaduris-

mohayallegadoa laCiudad,todo
locontrario,estacapitaltieneuna
largahistoriade lucha.

“Hahabidomala información,

pero eso no quiere decir que la
Ciudad no sigue avanzando”,ex-
presólajefadeGobiernodurante
la ceremoniadepresentaciónde
100nuevospolicíasparalaalcal-
díaIztapalapa,demarcaciónque,
destacó,salió de los 15munici-
pios más violentosdelpaís.

Al momento de tomar el mi-
crófono,Sheinbaum Pardo des-
tacóquelaCiudad deMéxico ve-
nía deuna descomposición muy

grande,loque,reiteró,habíapro-
vocado el aumento de la insegu-
ridaden la entidad.

No obstante,señalóquesu ad-
ministración ha trabajado en
abatirlacorrupcióny atenderlas
causassociales,por loqueresaltó
el trabajo que ha realizado en la
demarcación la alcaldesaClara
Brugada.Además, la jefade Go-
bierno aprovechópara mencio-

nar que graciasa esos resultados
se volvió a ganar la elecciónen
aquellademarcación.

“Yano hay ninguna alcaldía de

laCiudad deMéxico que seapar-
tede los municipios más violen-
tos del país.

“Iztapalapasale de los 15mu-
nicipios más violentos del país
gracias a estetrabajocoordinado
que se ha hecho conjuntamente
de atención a las causas, más y

mejor policía, inteligenciapoli-
cial,coordinación,y graciastam-
bién,hay quedecirlo,a lapresen-
ciade laGuardiaNacionalen al-
gunas zonas de Iztapalapa”,se-
ñaló la mandataria.

En tanto,elsecretariodeSegu-
ridad Ciudadana, Omar García
Harfuch,mencionó queen laac-
tual administración capitalina se

ha impulsado un cuerpo de po-
licía cada vez más eficaz,más
preparado y más cercano a la

gente.“Estegrupodecadetesque
hoy sesuma a lasoperacionesde
seguridaden laalcaldíaIztapala-

paestoysegurodequecontribui-
ráparaaumentarnuestraopera-
ción y coberturapara protegera
la Ciudad de México.

“Estos compañeros y compa-

ñerashan recibidoeldobledeca-
pacitacióndeloquelasanteriores
generaciones habían recibido;
asimismo, a los mandos que re-
ciben esta nueva generación, di-

ríanlos con mucha humildad y
con laexperienciaqueustedesya
tienen”,añadió. e

CLAUDIA SHEINBAUM

Jefa de Gobierno de la COMX

"ESfalsoque
elconservadurismo
hayallegadoa la
Ciudad,todolo
contrario,esta
capitaltieneunalarga
historiadelucha
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